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В СОЮЗЕ

Д аешь союз «бумаги» и «цифры»!  
Под таким девизом в мае в Татарстане  

стартовала акция, к которой сегодня  
присоединились многие регионы.

Ее цель – обсуждение на различных площадках проблемы 

сохранения и развития печатной прессы, книгоиздания, воз-

рождение интереса к чтению с учетом активно меняющихся 

мира и интересов потребителей информации. 

Проблему эту «Рязанские ведомости» начали решать еще 

несколько лет назад. Сначала у газеты появился сайт, кото-

рый на сегодняшний день стал полноценным и самостоятель-

ным средством массовой информации со своей редакцией. 

«Рязанские ведомости» вышли в социальные сети. Печатная 

газета обзавелась своим телевидением. Приблизили газету 

к читателю: нужно прочитать номер – можете не вставать с 

дивана, купите его в электронном виде, так же можно и офор-

мить подписку.
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ДимиТрий Соколов

+ комПлекТ ДокуменТов

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

Удобно  
и комфортно

В рязанском торгово-развлекательном 
центре открыли новое подразделение 
МФЦ

2 Районная  
индустрия

Промышленные предприятия  
в муниципальных районах области 
продолжают работать в непростых 
новых условиях

3 ПоДПиСка на ГаЗеТу «рЯЗанСкие веДомоСТи» на II ПолуГоДие 2022 г. 

во вСеХ оТДелениЯХ СвЯЗи «ПочТа роССии»

	 	 	 Подписные	цены	на	1	мес./на	полгода
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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
95 руб. 62 коп./573 руб. 72 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 97 коп./515 руб. 82 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
138 руб. 82 коп./832 руб. 92 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
129 руб. 21 коп./775 руб. 26 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
209 руб. 34 коп./1256 руб. 04 коп.

экономика

время возможностей
В РЯЗАНИ ОбСУДИлИ ОСНОВНЫЕ ПОДхОДЫ К ФОРмИРОВАНИЮ  
бЮДжЕТНОЙ ПОлИТИКИ И мЕжбЮДжЕТНЫх ОТНОшЕНИЙ В РФ В 2023–2025 гОДАх

В малиновом царстве
ЗА ОСТАВшУЮСЯ ЧАСТь лЕТА мОжНО НАбРАТьСЯ ВПЕЧАТлЕНИЙ НА цЕлЫЙ гОД

Подобный семинар про-
ходил в рязани впервые, 

что говорит о высоком дове-
рии федерального центра к 
региону. к нам прибыли ми-
нистры финансов 83 регионов 
страны и ведущие специа-
листы минфина россии в об-
ласти межбюджетных отно-
шений. 

Собравшиеся рассмотрели 
вопросы налоговой и бюджетной 
политики на 2023 год и плановый 
период 2024 и 2025 годов. Ми-
нистры регионов и ведущие спе-
циалисты Минфина РФ уделили 
внимание рассмотрению мер со-
циальной поддержки и реформи-
рования системы оплаты труда в 
бюджетной сфере.

Обсуждались отдельные воп-
росы совершенствования учета, 
отчетности и контроля государс-
твенных финансов. Министры 
рассмотрели новации в системе 
управления государственными 
финансами. В рамках семинара-
совещания прошел обмен прак-
тическим опытом между руково-
дителями финансовых органов по 

формированию и исполнению ре-
гиональных бюджетов, обсужде-
ние лучших практик управления 
региональными финансами.

Затронут и крайне актуаль-
ный для всех регионов вопрос 
формирования межбюджетных 
отношений с федеральным бюд-
жетом на предстоящий бюджет-
ный период.

фильм 
на СайТе  
rv-ryazan.ru

рв
Tv

ции Ирина Окладникова, врио 
губернатора Рязанской области 
Павел Малков, директор Депар-
тамента межбюджетных отно-
шений Министерства финансов 
Российской Федерации Лариса 
Ерошкина, руководитель Феде-
рального казначейства Роман 
Артюхин.

На семинаре министров фи-
нансов регионов РФ в Рязани вы-
ступили председатель комитета 
Госдумы по бюджету и налогам 
Андрей Макаров и врио губерна-
тора Павел Малков.

/финанСы, стр. 3

В работе семинара приня-
ли участие председатель ко-
митета Государственной Думы 
по бюджету и налогам Андрей 

Макаров, первый заместитель 
министра финансов РФ Леонид 
Горнин, заместитель министра 
финансов Российской Федера-

Н ад новоселками в минув-
шую субботу витали ма-

линовые ароматы – в 14 раз 
проходит здесь гастрономичес-
кий фестиваль, посвященный 
сладкой ягоде. Хотя нет, насто-
ящие герои на нем – люди, жи-
тели старинного села, земляки 
знаменитых оперных певцов 
братьев Пироговых.

«Малина уродилась сочная и 
сладкая, несмотря на довольно за-
сушливый июль, – говорит Вален-
тина Михайловна Лаптева. – Мы 
землю соломой застилаем, и так 
удерживается влага. Ягоду выра-
щиваем экологически чистую, без 
химикатов, поэтому очередь за 
ней расписана на две недели впе-
ред. Не знаю, как управлялась бы 
с таким урожаем, но на помощь 
пришла вся многочисленная род-
ня, дети и внуки».

Внучка Валерия тем временем 
старается поднести бабушке на-
полненные ягодой два кузовка с 
плантации. От ворот усадьбы она 
кажется необъятной.

«Две с половиной тысячи кус-
тов у нас, – показывает хозяйство 
Валентина Михайловна. – За сезон 
они дают примерно две с полови-
ной тонны малины. Собираем по 
50 килограммов через день. Одни 
сорта заканчивают плодоносить, 
другие начинают. Успевай только 
с кузовком ходить между рядами. 
Для нас фестиваль – большое под-
спорье. Но если бы наладили у нас 
оптовые закупки, вообще была бы 
красота. Я же помню, как мы яго-
ду сдавали на переработку фаб-
рике «Красный Октябрь», вообще 
хлопот не знали, а сейчас ягоду 
приходится возить на продажу са-
мим. Не всем это под силу. Но мы 
не жалуемся. Благодаря малине 
мы свой деревенский дом превра-
тили в пятикомнатную квартиру 
со всеми удобствами. Живем как 
в городе. Да какое там! Лучше на-
много, потому что на свежем воз-
духе и на своей земле».

Девиз фестиваля «Жизнь – мали-
на» обещает гостям массу удоволь-
ствий от дегустации блюд: здесь и 
пироги с джемом, и малиновое (жа-
реное!) мороженое, и сиропы, и де-
серты, ягодные муссы, а к ним еще 
целебные травы для чая.

Что касается самих жителей 
Новоселок, то они немного изме-
нили бы в девизе порядок слов. 
Для них малина – это жизнь. На 
ягоде здесь поднялось не одно 
хозяйство. Говорят, в 19 веке Но-
воселки снабжали малиной Мос-
кву, доставляли ее баржами по 

Оке. В советские времена садово-
ды умудрялись за несколько се-
зонов заработать на автомобиль 
или на пристройку к дому. Одна-
ко фестивалей тогда не было. Яго-
ду-малинку приходилось везти до 
Рязани несколько часов, а самые 
стойкие и выносливые отправля-
лись в Москву. Теперь покупате-
ли приезжают сами на фестиваль 
и скупают весь дневной урожай 
подчистую вместе с вареньями, 
компотами и наливками.

«Очень понравилось нам село – 
уютное, нарядное и чистое. С хо-

рошими добротными домами, с 
затейливой резьбой наличников, 
– говорят москвичи Евгений и 
Ирина Грибовы. – Узнали о собы-
тии из интернета и отправились 
в Новоселки. Наслаждаемся воз-
можностью никуда не спешить, 
посидеть в тенечке со стаканчи-
ком малины, выпить чая на тра-
вах, послушать музыку, нады-
шаться ароматами свежескошен-
ного сена. Вернемся домой и обя-
зательно расскажем знакомым о 
таком уютном месте в Рязанской 
области. Благодаря ему открыли 

для себя такой вид отдыха, как гас-
трономический фестиваль».

В этом году он, кстати, вошел в 
топ-10 летних гастрономических 
событий страны. Об этом объявил 
со сцены заместитель председате-
ля правительства области Артем 
Никитин, приветствуя гостей от 
имени врио губернатора Павла 
Малкова. 

Помимо москвичей, мы встре-
тили туристов из Анапы. Отде-
льный столик в тени раскидистых 
яблонь накрыли для туристов, ко-
торых привозит в Новоселки фир-
ма «Магазин путешествий». На 
усадьбе братьев Пироговых Ассо-
циация кулинаров провела мас-
тер-класс по приготовлению «ма-
линника» – это известный уже гас-
трономический рязанский бренд 
калинник, только с малиновым 
наполнением.

У детей глаза разбегаются. Хо-
чется и малины поесть от души, и 
посмотреть на то, как их сверстни-
ки в старину веселились, а может, 
и самим принять участие в заба-
вах, играх и получить приз – иг-
рушку от мастера.

Урожай не разочаровал. Са-
мую дешевую малину – по 350 
рублей за килограмм – разобрали 
в момент. Но душистой ягоды ос-
тавалось еще очень много. Лишь 
бы процветали люди, умеющие 
так вести хозяйство, что слава о 
новоселковской малине распро-
странилась далеко за передела-
ми села.

Встречая гостей на главной 
аллее праздника, Туристско-ин-
формационный центр не забы-
вал приглашать их на следующие 
фестивали – кузнецов, гончаров, 
воздухоплавателей, богатырей... 
За оставшуюся часть лета мож-
но набраться впечатлений на це-
лый год. 
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СтроительСтво здания военного гоСпиталя возобновитСя
об этом шла речь на встрече врио губернатора области павла Малкова  
с заместителем Министра обороны рФ тимуром ивановым

Н а встрече обсуждались воп-
росы взаимодействия пра-

вительства рязанской области и 
Министерства обороны рФ. речь, 
в частности, шла о перспективах 
строительства нового военного 
госпиталя в городе рязани. 

«В июне навещал раненых бойцов. 
Увидел, как проходит лечение. Врачи де-
лают все возможное, чтобы поправить 
здоровье участников спецоперации. Но 
бытовые условия тоже имеют важное зна-
чение, – прокомментировал Павел Мал-
ков. – После общения удалось решить 
часть вопросов. Однако памятник архи-
тектуры, где еще в XIX столетии размеща-

лись артиллерийские казармы, нуждается 
в серьезной реконструкции».

В ходе рабочей встречи Павел Малков 
предложил заместителю министра оборо-
ны РФ Тимуру Иванову вернуться к проек-
ту строительства нового здания военного 
госпиталя в Дашково-Песочне. Для этих 
целей в 2015 году передали в федераль-
ную собственность участок площадью 
80,7 тыс. кв. м. Была проведена часть ра-
бот по закладке фундамента. «Замминист-
ра обороны это предложение поддержал. 
Планируется, что строительные работы 
будут возобновлены в следующем году. 
После возведения нового госпиталя туда 
переместят персонал и имеющееся обо-
рудование, – подчеркнул Павел Малков. – 

Прежнее здание тоже необходимо сохра-
нить. Нужно совместно искать инвестора 
с обязательным условием восстановления 
исторического облика здания».

В рамках рабочей встречи также была 
достигнута договоренность о начале ра-
бот по комплексной инвентаризации зе-
мель и гражданских объектов Минобо-
роны на территории области. «Нередки 
случаи, когда, например, дорога обще-
го пользования стоит на балансе Мино-
бороны и не может быть отремонтиро-
вана за счет областного бюджета. Или 
когда земельный участок не использует-
ся министерством и может быть вовлечен 
в сельхозоборот», – пояснил врио главы 
региона.

СпаС-КлепиКи. Под Тумой 
Клепиковского района про-
шли 2-й фестиваль-ярмарка и 
конкурс косарей «ТримТрава-
2022». За главный приз – бен-
зокосилку – боролись девять 
участников. Соревнование 
проходило в три этапа. Все не-
обходимое для участия в кон-
курсе участникам выдали на 
месте: триммеры, маски, пер-
чатки, ремень для бензокосы. 
На первом этапе конкурсан-
ты косили высокую траву на 
участке 2х10 метров. Скошен-
ную траву нужно было собрать 
граблями в стожки. Оценива-
лись скорость, чистота проко-
са и уборки. В следующий тур 
прошли шесть участников. За-
данием для них был покос низ-
кой травы с препятствиями, в 
середине участка лежал дере-
вянный угол. Условия были таки-
ми же – оценивались скорость 
и чистота покоса и уборки. За-
дание финала было непростым. 
Необходимо было выкосить 
участок с высокой травой пло-
щадью 100 квадратных метров. 
А в середине нужно было оста-
вить квадратный метр высотой 
до 10 сантиметров. Быстрее 
других с заданием справился 
тумчанин Игорь Алексеев, он 
и стал победителем фестиваля. 
На протяжении фестиваля про-
шло еще немало разнообраз-
ных конкурсов: «Окрошник», 
«Триммеры против литовки», 
«Сельский триатлон», «Привет, 
грабли!» Все желающие мог-
ли поучаствовать в различных 
мастер-классах, работала яр-
марка, на которой можно было 
приобрести сладости, выпечку, 
вязаные игрушки, самовары.

СапожоК. Состоялась пре-
мьера документального филь-
ма «1» о рэпере Bllack-Santa 
(Юрии Попове) из Сапожка. 
Смысл фильма в том, что нуж-
но идти к своей цели несмот-
ря ни на что. Добиться можно 
всего и безо всякой подде-
ржки, главное – много рабо-
тать и верить в себя. Идея со-
здания фильма, принадлежит 
другу музыканта, фотографу 
Игорю Щевьеву. Над филь-
мом работало много людей 
из Сапожка, Рязани, Москвы 
на протяжении года.

Сараи. В Бычках Сараевско-
го района отпраздновали 360-
летие села. Во дворе сельско-
го дома культуры собрались 
жители и гости. Там их ожида-
ли поздравления и концерт-
ные номера, подготовленные 
артистами самодеятельности. 
Библиотекарь Лидия Петина 
рассказала об истории насе-
ленного пункта. Село в 17 веке 
входило в состав Козловского 
уезда. В окладных книгах того 
времени говорится, что было 
в нем 45 дворов, да часовня в 
честь бессеребренников Кось-
мы и Дамиана. В этот празд-
ничный день грамоты и благо-
дарственные письма от главы 
поселения получили многие 
жители села. Это и многодет-
ные семьи, и супруги, которые 
перешагнули 50-летний рубеж 
совместной жизни. К сожале-
нию, старейшая жительница 
Александра Худякова, которой 
исполнился 91 год, не смогла 
прийти на праздник. Односель-
чане обязались передать ей 
поздравления и подарок. Сло-
ва благодарности звучали в ад-
рес работников сферы обслу-
живания и, конечно, артистов, 
которые подарили в субботний 
день праздничное настроение 
односельчанам.

СпаССК-рязанСКий.  
В Ижевской школе Спасского 
района торжественно откры-
ли астрономический фести-
валь «Школьный АстроФест – 
2022». Событие посвятили 
165-летию со дня рождения 
основоположника космонав-
тики К.Э. Циолковского. C 18 
по 22 июля школьников ждут 
встречи с учеными, работника-
ми космической сферы, пред-
ставителями тематических клу-
бов. Каждый вечер они будут 
наблюдать за небесными объ-
ектами и побывают в астроно-
мической обсерватории РГУ им. 
С.А. Есенина. Как рассказали 
организаторы «АстроФеста», 
главная его задача – привлечь 
ребят к теме астрономии и кос-
монавтики, к исследователь-
ской и изобретательской де-
ятельности. Также они должны 
больше узнать о профессиях 
авиа- и ракетно-космической 
отрасли.
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Управление роСгвардии  
по рязанСКой облаСти приглашает  

на СлУжбУ по КонтраКтУ

Управление Росгвардии по Рязанской области осущест-
вляет набор граждан, пребывающих в запасе и годных по 
состоянию здоровья, для прохождения военной службы в 
Российской Федерации и за ее пределами с заключением 
краткосрочного контракта на 6, 9 и 12 месяцев. Размер де-
нежного довольствия составит от 150 000 до 250 000 руб-
лей в месяц.

по вопросам прохождения военной службы  
по контракту обращаться по адресу:  

г. рязань, ул. ленина, д. 46.  
телефон: 8 (4912) 20-24-59, 8 915 617-25-90.

В 2022 году в ходе весенней призывной компании на во-
енную службу по призыву в войска национальной гвардии 
Российской Федерации поступили более 50 жителей Рязан-
ской области. Новобранцы будут проходить военную службу 
в воинских частях Москвы, Московской области, Санкт-Пе-
тербурга и Калуги.

Удобно и практично
В РяЗАНСКОМ ТОРГОВО-РАЗВЛЕКАТЕЛьНОМ ЦЕНТРЕ ОТКРыЛИ НОВОЕ ПОДРАЗДЕЛЕНИЕ МФЦ

М ногофункциональ-
ный центр предо-

ставления государствен-
ных и муниципальных 
услуг будет более доступ-
ным для жителей посел-
ков дягилево, Элеватор и 
ул. забайкальской, а так-
же для посетителей тор-
гово-развлекательного 
центра «М5 Молл», кото-
рые смогут совместить по-
купки и посещение МФЦ.

«Это уже 146 отделение 
в Рязанской области, – гово-
рит заместитель председателя 
правительства Артем Ники-
тин. – Сегодня доля рязанцев, 
которые имеют доступ к сети 
МФЦ, – 99,8 процентов. Это 
не значит, что мы и дальше 
не будем работать над разви-
тием нашей сети. Открытие 
нового отделения – тому под-
тверждение». 

В МФЦ будет функцио-
нировать 4 окна приема и 
выдачи документов и 4 ком-
пьютера в экспресс-зоне для 
получения услуг в электрон-
ном виде.

Также будет предостав-
ляться почти 380 государс-
твенных, муниципальных и 
иных услуг. Полный пере-
чень услуг размещен на офи-
циальном сайте моидокумен-
ты62.рф.

Главной особенностью 
нового офиса является воз-
можность регистрации транс-
портных средств, для которой 
оборудовано специальное 
место для проведения техос-
мотра транспорта сотрудни-
ками УГИБДД УМВД России 

зарегистрировать машину? пожалуйста!

новоСти районов

«Zа мир. Zа россию.  
Zа президента»
РяЗАНЦы ПОДДЕРжИВАЮТ ГЛАВУ ГОСУДАРСТВА ВЛАДИМИРА ПУТИНА  
В ПРОВЕДЕНИИ СПЕЦИАЛьНОй ВОЕННОй ОПЕРАЦИИ НА ДОНБАССЕ И УКРАИНЕ

Н а недавний митинг 
в Центральный парк 

культуры и отдыха при-
шли ветераны, моло-
дежь, представители об-
щественности. С иници-
ативой провести митинг 
выступил областной Со-
вет ветеранов.

Русский народ Донбасса и 
Украины вот уже 8 лет в беде. 
Погибло более 13 тысяч чело-
век, среди которых женщины, 
дети, старики. Наш Прези-
дент последовательно и по-
нятно отстаивает интересы 
России и направляет свой ав-
торитет на укрепление безо-
пасности в мире, соблюдение 
норм международного права, 
в защиту независимости дру-
гих государств.

– Специальная военная 
операция по уничтожению 
нацизма на территориях ДНР, 
ЛНР и на Украине продолжа-
ется. Останавливаться нам 
нельзя, пока не будет вытрав-
лена эта нечисть, – сказал, вы-
ступая на митинге, председа-

по Рязанской области. «Это 
первое отделение в Рязанской 
области, где можно еще и ав-
томобиль поставить на учет в 
ГИБДД. Это первый опыт Ря-
занской области, но мы увере-
ны, что он будет продолжен, 
чтобы комфортнее было на-
шим рязанцам», – говорит за-
меститель председателя пра-
вительства Рязанской области 
Артем Никитин.

Услуга МВД России по ре-
гистрации транспортного 
средства будет предоставлять-
ся по предварительной записи 
по графику: вторник – суббо-
та с 10.00 до 19.00. Предвари-

тельная запись осуществляет-
ся на сайте и по телефону +7 
(4912) 55-50-55.

Новое территориально 
обособленное структурное 
подразделение будет рабо-
тать ежедневно с 10.00 до 
21.00, включая субботу и вос-
кресенье.

Открытие нового офиса 
МФЦ в Рязани стало еще од-
ним шагом по реализации 
принципа клиентоориенти-
рованности в работе центров 
«Мои документы».

«В целом сегодня история 
сервисности и клиентоори-
ентированности очень высо-

ка. Все услуги, которые мы 
оказываем, будем старать-
ся перевести в электронный 
вид и сделать максимально 
удобными и комфортными 
для рязанцев», – заверил Ар-
тем Никитин.

Базовым принципом ра-
боты МФЦ на ближайшие 
годы будет индивидуальный 
подход к заявителям, надеж-
ность, быстрота, комплекс-
ный сервисный подход, ак-
тивное внедрение цифровых 
технологий и новых стандар-
тов качества работы.

Вячеслав Астафьев

тель областного Совета вете-
ранов Николай Войтков. – Ру-
ководство страны, Президент 
Владимир Владимирович Пу-
тин, наши Вооруженные силы 
и флот, конечно, нуждаются в 
нашей поддержке. Среди нас 
нет безразличных. Все мы 
вместе с Президентом Рос-
сии, вместе с армией, вместе 

с флотом. Это наша граждан-
ская и патриотическая пози-
ция. Нам надо проявить за-
боту и внимание  к родным и 
близким погибших военно-
служащих, до конца испол-
нивших воинский долг.

– Сегодня с нами вою-
ет уже весь коллективный 
Запад. Украина для него – 

лишь расходный материал 
для окончательного решения 
«русского вопроса», – обрати-
лась к участникам митинга 
член Общественной палаты 
РФ, заместитель председа-
теля Общественной палаты 
Рязанской области, профес-
сор РГУ имени С.А. Есенина, 
доктор филологических наук, 
член Научного совета Россий-
ского военно-исторического 
общества Ольга Воронова. – 
Но Запад напрасно надеется 
санкциями взорвать Россию 
изнутри, расколоть наше об-
щество, наш народ.

Русский народ всегда 
сплачивается в период испы-
таний, а сегодня необходи-
мо искоренить неонацизм на 
территориях Украины, ДНР 
и ЛНР и защитить русский 
мир. В этом были единодуш-
ны выступавшие на митинге 
представители гражданского 
общества.

«Победа будет за нами!» 
Эти известные слова и вера в 
то, что они сбудутся, объеди-
нили всех, кто пришел на ми-
тинг.

Людмила Трухина
Фото Дмитрия Осинина

КлУб лидеров роССии «ЭльбрУС» теперь и в рязани
исполнительный комитет клуба «Эльбрус» одобрил заявки от рязанской, астраханской, нижегородской 
областей и Москвы на вхождение в реестр региональных сообществ

Капитал – в СеМью
при реализации национального проекта «демография» увеличено число семей,  
которые могут получить средства регионального материнского (семейного) капитала

В первые за весь период пре-
доставления регионального 

материнского капитала получить 
его смогут и те семьи, для кото-
рых срок получения поддержки 
уже истек. Согласно условиям предо-
ставления регионального маткапитала, 

у семей, в которых третий или последу-
ющий ребенок родились в 2011–2018 
гг., истекло право реализации средств. 
Теперь же, по федеральному проек-
ту «Финансовая поддержка семей при 
рождении детей», если в этих семьях 
в этот период родились последующие 

дети, то они могут получить поддержку 
на одного из них. Она предоставляется 
однократно, без учета уровня доходов 
семьи, и воспользоваться ею необходи-
мо до конца 2024 года. 

Подробная информация на сайте ми-
нистерства. 

В настоящее время клуб «Эль-
брус» насчитывает свыше 400 

человек, которые являются побе-
дителями и финалистами конкурса 
«лидеры россии» – флагманского 
проекта президентской платформы 
«россия – страна возможностей». 

Его основная задача – формирование 
механизмов ответственного лидерства для 
созидательного развития страны. 

Региональные сообщества займутся 
тиражированием проектов клуба «Эль-
брус» и распространением лучших прак-
тик. Отделения уже работали в 4 регио-
нах страны: Тюменской, Нижегородской, 
Архангельской и Омской областях. Су-
перфиналист конкурса «Лидеры России», 
руководитель регионального сообщества 
в Рязанской области Максим Стрельцов 
отметил: «Важно, чтобы все рязанские 
лидеры были также вовлечены в проек-

ты, а наше рязанское сообщество про-
должало носить звание одного из самых 
сплоченных в стране. На осень заплани-
рован отбор участников и вручение пре-
мии «Большой старт» для активной моло-
дежи Рязанской области. Мы участвуем 
в таких проектах клуба «Эльбрус», как 
«Академия Лидерства» и «Обучающие 
экспедиции». Для нас очень важно так-
же быть полезными нашим коллегам и из 
других регионов».
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М ы как-то привык-
ли считать, что в Ря-

занской области боль-
шинство промышленных 
предприятий располага-
ется в областном центре, 
и по их состоянию судим 
о региональной экономи-
ке. Это не совсем так. По-
ездки врио губернатора 
по районам будто бы за-
ново открывают для нас, 
если можно так сказать, 
«районную индустрию».

Никакая она, конечно, не 
районная, а вполне федераль-
ного масштаба. Но особенно 
важно то, что предприятия 
эти работают и продолжают 
решать множество важных 
для территории социальных 
проблем. Возьмем для при-
мера Сасово – один из про-
мышленных центров области 
в советские времена. Здесь, 
в отличие от Рязани, вполне 
уверенно работает ПАО «Сас-
та», где отлажено производс-
тво металлорежущих стан-
ков – от проекта и литья до 
финальной сборки. Есть ры-
нок сбыта, проводится техни-
ческое перевооружение и со-
вершенствование процессов. 
А рядом – перспективный и 
высокотехнологичный дата-
центр «Яндекса», предпри-
ятие по сути своей новое и от-
вечающее задачам не только 
сегодняшнего, но и завтраш-
него дня. Присутствие «Ян-
декса» на территории регио-
на – это своеобразный вызов 
и новые возможности разви-
тия. И здесь же, неподалеку, 
в Сотницыно, сразу два заво-
да – по производству сахара 
и хлебопекарных дрожжей. 
Рабочие места местному на-
селению дают, социально 
значимую продукцию про-
изводят. Тем не менее, речь 
шла о модернизации произ-
водства. А значит, есть в этом 
необходимость.

В Касимове говорили в ос-
новном о перспективах раз-
вития туризма, которые, по-
хоже, отдаляются все дальше 
за горизонт. А столько было 
сил и денег вложено, что не 
грех и спросить о результа-
те. Глава региона и спросил, 
только ответа не дождался. 
А туризм, между прочим, это 
вполне себе самодостаточная 
индустрия, способная при-
носить территории деньги и 
стимулировать ее развитие. 

Но пока вся могучая когда-
то касимовская промыш-
ленность была представле-
на знаменитым Приокским 
заводом цветных металлов и 
не менее знаменитой конди-
терской фабрикой «Верность 
качеству». Касимовские ме-
таллурги для района – рачи-
тельные работодатели и от-
ветственные налогоплатель-
щики. Продукция их такова, 
что экономические санкции 
Запада проблемы, конечно, 

создают, но стабильной ра-
боте завода помешать не в 
силах. К счастью, есть у нас 
незаменимые – и люди, и за-
воды. «Верность качеству» – 
производитель знаменито-
го на всю страну шоколада 
тоже не растерялся в новых 
санкционных условиях. Фаб-
рика намерена расширить ас-
сортимент и освоить новые 
рынки в условиях, когда за-
рубежные конкуренты сбе-
жали. Никто не говорит, что 
это простая и быстрая транс-
формация, но она идет – вот 
что важно.

Скопинский район круп-
ный, и когда-то было в нем 
немало промышленных пред-
приятий, да и шахты служи-
ли в свое время стимулом 
для развития. Сегодня все 
несколько иначе, но и здесь 
точки роста есть. В селе Ус-
пенском расположено пред-
приятие ООО «Скопинфарм», 
которое производит лекарс-

твенные препараты, реали-
зуя два крупных инвестпро-
екта. Контракт предполага-
ет создание полного цикла 
производства препаратов, не 
имеющих аналогов в стране. 
Это то самое импортозаме-
щение, столь актуальное на 
сегодня. Общий объем ин-
вестиций предполагается в 
5,3 млрд руб. Уже вложено 
3 млрд. Создано 70 рабочих 
мест, а всего их будет 253. О 
перспективах предприятия 

глава региона Павел Малков 
говорил на Петербургском 
экономическом форуме с ге-
неральным директором этого 
предприятия Ингой Нижа-
радзе. Перспективы есть.

Более сложная ситуация 
сейчас с перспективами про-
изводства и реализации зна-
менитой скопинской керами-
ки. Сохранение промысла – 
это рабочие места, развитие 
туризма, это бренд Скопина. 
Надо сохранять, но это требу-
ет совместных средств и уси-
лий муниципалитета, област-
ной и федеральной властей. С 
этим пока сложно, но легкие 
задачи мы и сами решим.

В Шиловском районе с 
начала прошлого века рабо-
тает предприятие «АСТОН 
Крахмало-Продукты», в сутки 
здесь перерабатывают до 600 
тонн кукурузы, продукция 
поставляется по всей стране. 
Оборудование современное. 
Рабочих рук не хватает. Их, 

кстати, во многих районах не 
хватает. Неподалеку в посел-
ке Лесной – промышленный 
парк «Карандаш» производит 
как раз то, что мы каждым ле-
том так активно закупаем – 
канцтовары для школ и ву-
зов. Первый резидент парка 
работает, к концу года долж-
ны начать производство еще 
два резидента. Конечно, все 
пока происходит медленнее, 
чем хотелось бы. И зарплаты 
у людей не московские. Так 
потому и едут сюда московс-
кие фирмы, чтобы столичные 
зарплаты не платить. Те, кто 
недоволен, пусть представит 
себе, что в Лесном никакого 
технопарка нет и никто ника-
ких усилий для развития тер-
ритории не предпринимает. 
Лучше было бы? 

Здесь, же в Шиловском 
районе предприятие «Транс-
нефть – Верхняя Волга» при-
нимает авиационное топливо 
с железнодорожных цистерн 
для дальнейшей перекачки по 
системе магистральных не-
фтепродуктопроводов в сто-
личные аэропорты. Один из 
крупнейших налогоплатель-
щиков в муниципальный, 
областной и, конечно, в фе-
деральный бюджеты. Почему 
это важно? Да потому, что эти 
деньги позволяют развивать 
территорию, решать здесь и 
сейчас социальные пробле-
мы. Не все пока решили. Но 
без развития промышлен-
ности ресурсов на развитие 
территории не будет. А они 
есть и активно используются 
и в Милославском районе, где 
добывают и перерабатывают 
кварцевые пески, и в Клепи-
ковском районе, где в Туме 
успешно занимаются произ-
водством ваты и активно за-
мещают ту импортную про-
дукцию, которую нам пере-
стали поставлять.

Конечно, таких успешных 
производств в регионе мог-
ло бы быть и больше. Нужны 
инвестиции и проекты. В про-
шлом году объем инвестиций 
в область составил 74 млрд 
рублей. В этом году рассчиты-
вали перешагнуть за 80 млрд. 
Получится ли, время покажет. 
Пока необходимо, чтобы в 
каждом муниципалитете было 
место для шага вперед. Так 
Виктор Цой в своей песне пел. 
А песни его не забываются.

Ирина Сизова

«Сегодня те настройки, которые 
были сделаны во время ковида, не 
просто востребованы, они показали 
свою эффективность, – говорит Ан-
дрей Макаров. – Та поддержка, кото-
рая была оказана, позволила регио-
нам пройти вот это тяжелое ковид-
ное время. Очевидно, что результаты 
финансовой деятельности регионов 
устойчивые, но ясно, что доходы бу-
дут падать, и те проблемы, с которы-
ми регионы столкнутся уже в бли-
жайшие несколько месяцев, будут 
достаточно серьезные».

Как заметил Андрей Михайло-
вич, у нас все регионы разные. Есть 
профицитные и те, у кого возника-
ют проблемы с выполнением обяза-
тельств. Но Правительство РФ и Ми-
нистерство финансов России приня-
ли стратегические решения по под-
держке регионов.

«В Рязанской области прошла и 
реструктуризация задолженности 
по ранее выданным бюджетным кре-
дитам, – говорит врио губернатора 
Павел Малков. – Также у нас на те-
кущий момент нет коммерческих 
кредитов. Они все замещены бюд-
жетными. По итогам прошедшего 
года у нас впервые с 2009 года уро-
вень долговой нагрузки опустился 
ниже 50 процентов областного бюд-
жета и составил 43 процента. Ря-
занская область реализует большое 
количество федеральных проектов, 
которые позволяют нам развивать-
ся. Мы получили для этого инфра-
структурные бюджетные кредиты 
на сумму 4 миллиарда рублей. Это 
строительство школы, семи детских 
садов в новых микрорайонах и ре-
конструкция крупного коллектора в 
Рязани. Еще несколько детских садов 
и школ строится по другим федераль-
ным программам».

По словам Павла Малкова, все 
проекты реализуются при активном 
участии и поддержке депутата Госу-
дарственной Думы Андрея Михайло-
вича Макарова.

«Андрей Михайлович, вам ис-
кренняя благодарность за ваше не-
равнодушное и живое участие во всех 
проблемах нашего региона. Я знаю, 
что всегда могу найти у вас совет и 
поддержку», – сказал, обращаясь к 
Андрею Макарову, Павел Малков.

Рязань делится  
с коллегами оПытом

«В последнее время наша страна 
столкнулась с большим количеством 
вызовов. Каждый субъект Российс-
кой Федерации столкнулся с серь-
езными проблемами, в том числе 

и Рязанская область. Благодаря ре-
шениям Президента и грамотной 
политике Правительства в стране 
обеспечена стабильность. Финансо-
вая система быстро адаптировалась 
к новым условиям, и это уже вид-
но. Все абсолютно надежно работа-
ет. Это дает возможность регионам 
идти по пути развития, в том числе 
строить дороги, школы, больницы, 
детские сады, дома культуры и мно-
гое другое. Предприятия уже пере-
страиваются на импортозамещение, 
занимают освободившиеся ниши. 
Целые отрасли переживают сейчас 
настоящий Ренессанс», – говорит Па-
вел Малков. В частности, он остано-
вился на положении дел в сельском 
хозяйстве и промышленности.

«Рязанская область сейчас вы-
шла на рекордные посевные пло-
щади. Развиваются новые пред-
приятия АПК, видно, куда дальше 
расти, развиваться. Также высо-
кими темпами растут приборост-
роительные предприятия, растет 
производство строительных мате-
риалов. Я недавно был на предпри-
ятии, которое выпускает школь-
ные принадлежности. Крупнейшее 
предприятие в стране открыто бук-
вально год назад. Таких примеров 
достаточно много», – заметил Па-
вел Малков.

Правительство Российской Фе-
дерации, Министерство финансов 
России приняли стратегическое 
решение по поддержке регионов. 
На это нацелены и нацпроекты, и 
целевые программы. К примеру, по 
программе развития здравоохране-
ния в Рязанской области уже пост-
роили больницу скорой медицин-
ской помощи и достраивается он-
кологический диспансер, который 
планируется открыть в этом году. 
Все эти объекты очень нужны жи-
телям области.

Только в этом году будет пост-
роено три физкультурно-оздорови-
тельных комплекса в районах облас-
ти, а в самой Рязани появится кры-
тый футбольный манеж.

По нацпроекту «Безопасные и ка-
чественные автомобильные дороги» 
в этом году наша область получила 
1 млрд 800 млн рублей. Выделяются 
дополнительные средства из облас-
тного бюджета. Сейчас и в Рязани, 
и в районах области идут работы 
на дорогах.

В полном объеме сохранены все 
программы долгосрочного разви-
тия, в том числе по поддержке про-
мышленности, АПК, малого и сред-
него бизнеса. Будут реализованы и 

запланированные проекты в сфе-
ре образования, здравоохранения 
культуры, спорта.

сейчас идет  
активная Работа  
над бюджетом

«В ней мы стараемся вести уме-
ренную политику, чтобы обеспечить 
устойчивость финансовой системы. 
Но нужно развиваться, идти дальше, 
поэтому мы ищем механизмы госу-
дарственно-частного партнерства, 
варианты кредитования таких про-
ектов, которые позволяют быстро 
выйти на окупаемость. У нас сейчас 
в центре внимания будут проекты по 
энергоэффективности. Они букваль-
но в течение двух-трех лет окупают-
ся и могут дать быстрый эффект для 
области», – отметил Павел Малков.

В регионе применяются меха-
низмы инициативного бюджетиро-
вания, в том числе при реализации 
программы поддержки местных 
инициатив. Жители очень позитив-
но воспринимают ее. В работе сей-
час 256 проектов, на них из област-
ного бюджета выделено около 280 
млн рублей. В ней участвуют 167 
муниципальных образований. Вов-
лечено огромное количество людей. 
Очень важно, что люди сами предла-
гают идеи по обустройству родных 
мест и сами потом участвуют в их 
реализации. И эту программу мож-
но и нужно расширять.

В целом безусловными приори-
тетами остается полное финансо-
вое обеспечение социальных обя-
зательств, соблюдение финансовой 
дисциплины всеми участниками 
бюджетного процесса. При такой 
мощной поддержке со стороны фе-
дерального центра финансовая дис-
циплина, персональная ответствен-
ность обретают особое значение. 
Правительство региона этому уде-
лило внимание на всех уровнях. На 
прошлой неделе подписано соглаше-
ние с Федеральной службой по фи-
нансовому мониторингу.

«Мы вместе с коллегами разра-
батываем новые механизмы финан-
сового контроля за расходованием 
бюджетных средств. Я думаю, что 
наша совместная работа станет су-
щественным подспорьем в повыше-
нии ответственности и в повышении 
финансовой дисциплины. Всю рабо-
ту выстраиваем комплексно. К бюд-
жетному процессу область подходит 
в хорошем смысле консервативно, но 
при этом стараемся использовать и 
современные инструменты. Надо еще 
серьезно работать над присутствием 
области в федеральных программах. 
Главное, везде будем опираться на 
мнение жителей области, на здравый 
смысл и на поддержку федерального 
правительства», – подчеркнул Павел 
Малков. 

Вячеслав Астафьев
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светлана Прогулова, 
пенсионер:

– Не хватает всех знаний сразу. Этот фи-
нансовый мир очень сложный, много от-
кровенных проходимцев. Люди моего по-
коления побаиваются всего этого, и кто 
знает, мимо каких интересных возмож-
ностей сбережения средств мы проходим. 

ксения Подочалова, 
диспетчер:

– Очень непрозрачная система у бан-
ков, когда они оценивают, кому давать 
кредит или ипотеку, а кому – нет. Неясно, 
как к этому может подготовиться сам за-
емщик, какие стандарты кредитной исто-
рии, чтобы она считалась хорошей. 

Глас народа / Каких финансовых знаний вам не хватает?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

антон крылатский,  
менеджер:

– Сейчас все очень быстро меняется. 
Постоянно формируются новые способы 
электронной оплаты, торговли, оформ-
ления документов. Часто просто не успе-
ваешь за новыми веяниями, хотя можно  
и разобраться, если посидеть. 

ЭкОНОМика: Пути Развития

ВреМя ВОзМОжНОСтей

Павел малков: «одна 
из основ устойчивого 
госудаРства – Это гРамотная 
и взвешенная бюджетная
Политика»
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Районная индустрия
ПрОМышЛеННые ПредПриятия В МуНициПаЛьНых райОНах ОбЛаСти  
ПрОдОЛжают рабОтать В НеПрОСтых НОВых уСЛОВиях

сергей широкобоков, 
инженер:

– Финансовые дела касаются каждого, но 
разбираются в них единицы. Мне кажется, 
нужно создать единую систему или сайт, 
где бы выкладывали объективную инфор-
мацию о том, что из себя представляет тот 
или иной продукт на финансовом рынке. 

/ Финансы, стр. 1

шиловский район.
Промышленный парк «карандаш»

касимовский район. кондитерское предприятие «верность качеству»
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БУДЬ В КУРСЕ!
ОПЕРАТИВНО • ДОСТОВЕРНО 

ВСЕ РЕГИОНАЛЬНЫЕ 
ДОКУМЕНТЫ 

НА САЙТЕ 
«РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ»
RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

КУЛЬТУРА

ООО «Захаровское» Захаровского 
района Рязанской области уведом-
ляет граждан о том, что с 22 июля 

2022 года в течение семи дней будет 
проводиться обработка сельхозкультур ин-

сектицидами, гербицидами, фунгицидами: «Цепелин» 
(класс опасности для пчел – 1 токсичен), «Флинт» (класс 
опасности для пчел – 3 малоопасный), «Конгфу Супер» 
(класс опасности для пчел – 1 высокоопасный) вблизи 
населенных пунктов Высокое, Стенькино, Волдыревка. 
Просьба ограничить лет пчел в данный период. 

ООО «Захаровское» Захаровского 
района Рязанской области
ляет граждан о том, что с 

2022 года
проводиться обработка сельхозкультур ин-

Р язань – город контрастов не только тогда, 
когда сравниваешь архитектуру старин-

ных резных домов с новейшими 25-этажками. 
По качеству озеленения все тоже очень неод-
нозначно. С одной стороны Лыбедский бульвар, 
особенно та его часть, что за цирком, где рас-
положено элитное жилье не для всех, и море не 
только свежего воздуха, но и насаждений,
в том числе кусты роз. А с другой – Недостоево, 
где выросли густонаселенные башни, а между 
ними только простор квадратиков выжженной 
травы да бесконечные проезды для удобства 
автомобилистов, которые уличное пространс-
тво из окон своих машин видят, но не ощущают 
его так, как пешеходы. Но есть ли альтернатива 
такому делению пространства, и может ли быть 
так, чтобы город стал однородным, да и краси-
вым во всех местах?

Оказывается – да. И существует даже название у кон-
цепции, впервые в подробностях оглашенной 124 года 
назад. Это «Город-сад», в тонкостях рассчитанный уто-
пистом-романтиком социалистических взглядов Эбени-
зером Говардом. Он смог начертить приемлемый для 
реализации город, состоящий из нескольких связанных 
друг с другом кругов каменной застройки, разделенных 
между собой поясами парков, садов, сельхозугодий и 
променадов. Некоторые из проектов даже удалось ре-
ализовать вокруг Большого Лондона. Но затем к кон-
цепции охладели. Следующий «ренессанс» идеи воз-
ник в Германии 20-х годов. И вот там сформировалась 
группа инициативных архитекторов, которых почти 
сразу же категорически «не поняли» на их родине. Им 
ничего не оставалось, как подписать длительный кон-
тракт на работу в стремительно растущем СССР. Воз-
главлял группу Эрнест Май. Именно этим людям мы 
обязаны наличием кварталов «сталинских» домов с 
просторными дворами, садами и широкими тротуара-
ми вдоль улиц, которые позволяют расти большим де-
ревьям. То, что многие российские города из космоса, 
выглядят весьма «зелено» – это не что иное, как «при-
вет» из той эпохи. 

Можно ли возродить концепцию? Полагаю, что да. 
Для этого нужно собрать все лучшие наработки раз-
ных эпох. За экономическим обоснованием тоже дале-
ко ходить не надо. Везде, где только можно, требуется 
возводить 2-3-этажные кварталы ленточной застройки 
по периметру так, чтобы в центре этого квадрата или 
прямоугольника был двор-сад, куда доступ чужакам 
запрещен. Вход через арку, архитектурные украшения 
фасадов, фонтан и малые архитектурные формы на пло-
щадке в центре – все это создаст особую атмосферу и 
уют, позволит разгрузить психику обывателей и снизит 
процент бытовых преступлений населения. 

Умение строить жилые башни в 50 этажей тоже при-
годится. Но здесь тоже нужно подходить с умом. Один 
такой дом, содержащий в себе до 1000 квартир, дол-
жен помещаться в самом центре будущего квартала. 
И как только здание возведено, тут же вся территория 
вокруг него превращается, усилиями застройщика 
еще до сдачи квартир, в благоустроенный парк стан-
дартного городского типа. Не грех воспользоваться 
для этого технологией пересадки из питомников уже 
готовых больших 30-летних деревьев, чтобы сразу же 
получить летнюю тень. Таким образом можно решить 
проблему оперативного расселения постоянно прибы-
вающего притока мигрантов в такой перспективный 
город, как Рязань. 

Нельзя забывать и о последствиях действия доступной 
льготной ипотеки. В этом вопросе нужно добиться 
максимально возможной площади расселения с одной 
стороны, но и сохранения удобоваримой среды обита-
ния – с другой. В общем, никто не отменял нормативы 
озеленения в городе, где на одного жителя любого воз-
раста должно приходиться более 20 кв. м насаждений. 
У нас долгое время показатель топтался в районе 5-6. 
Еще в советское время город победил во всесоюзном 
конкурсе на самую большую площадь озеленения. Это 
произошло после того, как к нему присоединили Со-
лотчу со всеми ее лесами, которая до того выполняла 
роль административного центра Рязанского района. 
Новым и будущим поколениям городских руководите-
лей хочется сказать по этому поводу только одно: «не 
надо так». Бороться за чистоту легких и высокую окси-
генацию рязанцев нужно реальным, а не формальным 
озеленением, не отчетами, а увеличением количества 
деревьев и кустарников в густонаселенных районах в 
разы. И если количество кислорода в крови может по-
казаться не актуальным, спешу опровергнуть это. Ведь 
именно такой показатель является основным в «ум-
ных часах» и фитнес-браслетах, которые носят сейчас 
практически все. Люди смотрят на время, а заодно по-
нимают, что с их организмом что-то не то. Потом они 
сравнивают чистоту воздуха за городом, где бывают 
изредка, и в городе, где живут большее время. И все 
становится ясно. 

Михаил 
СКРИПНИКОВ

КОРРЕСПОНДЕНТ

КИСЛОРОД У НАС В КРОВИ 

Жар-птица ерлинской усадьбы
ЛЕТНИЙ ДЕНЬ ЗДЕСЬ СТАЛ ПОЭТИЧЕСКИМ

В Ерлинском музее-за-
поведнике было тихо, 

торжественно и уютно. 
Мой давний знакомый 
Валерий Рассказов при 
входе в парк по привыч-
ке спросил:

– Ну как, Василич, монет-
ку в наше «Дупло счастья» 
бросил?

– Бросил, бросил, това-
рищ охранник! А другие как, 
бросают? Чтоб все у них было 
хорошо?

– Ясное дело! Ну идите. 
Туда, за мост. На Троицкую 
поляну. Там у нас сегодня 
торжество.

И мы пошли. Мимо обнов-
ленного фонтана, по ажур-
ному мосту, прямо на меж-
районный литературно-пе-
сенный фестиваль «Усадьба», 
посвященный 185-летнему 
юбилею Сергея Худекова. 
Здесь впервые проводился 
конкурс чтецов, и под июль-
ским небом звучало пронзи-
тельно живое поэтическое 
слово. Собравшиеся на поля-
не ерлинцы, кораблинцы, ско-
пинцы, ухоловцы и сапожков-

цы еще раз вспоминали о не-
заурядном человеке – Сергее 
Николаевиче Худекове, пода-
рившем россиянам большое 
наследие. В том числе либ-
ретто балета «Баядерка», не-
превзойденные четыре тома 
«Истории танцев», два рома-
на, десятки пьес и рассказов, 
более 1 000 великолепных 
стихотворений, басен, сказок, 
афоризмов, эпиграмм и, ко-
нечно же, ландшафтные пар-
ки в Ерлино и Сочи...

Со словами приветствия 
к собравшимся на фести-
валь обратилась директор 
музея-заповедника «Усадьба 
С.Н. Худекова» Таисия Сул-
танова. И началось!

Прежде всего хотелось бы 
сказать об участниках кон-
курса чтецов. Номинаций 
было три – от 7 до 15, от 16 
до 25 и 26 плюс. Как сказал 
председатель жюри Сергей 
Панферов, он же член Сою-
за писателей России, пред-
седатель общественного со-
вета района, руководитель 
творческого объединения 
«Кораблинские родники», 
ему больше всего импониру-

ет номинация 26 плюс – она 
поэтов в себя больше всего 
вобрала.

Чтецы и поэты выходили 
на импровизированную сце-
ну – лужайку, которая плавно 
перетекала в косогор, веду-
щий к пруду и мосту, – и чи-
тали стихи Сергея Есенина, 
Александра Пушкина, Бори-
са Заходера и Алексея Пле-
щеева, Василия Шукшина и 
Юрия Левитанского... А еще в 
коротких паузах звучали ста-
ринные романсы в исполне-
нии работника Побединского 
СДК Веры Вайн. И казалось 
мне, что вот-вот при звуча-
нии удивительного творения 
Алябьева «Я вижу образ твой» 
послышится ржание коней, 
топот копыт, и на своей рес-
сорной бричке к нам подъ-
едет сам Сергей Худеков. И 
замрет в отдалении, слушая 
молодые и не очень краси-
вые голоса.

Сергей Худеков наверняка 
одобрил бы и патриотичес-
кую тему, потому что сам был 
участником военных сраже-
ний. И поддержал бы вместе 
со всеми выступление ухолов-

ОБЩЕСТВО

Ливень и халатность ЖЭУ лишили рязанскую семью жилья
ТАК СЧИТАЮТ ЖИТЕЛИ ДОМА ПО УЛИЦЕ КОМБАЙНОВОЙ

«П ожар на ул. Ком-
байновой» – корот-

кая строчка сводки проис-
шествий, а на деле – на-
стоящая беда для целой 
семьи. На дом 21, корпус 
1 по улице Комбайновой 
вот уже второй год под-
ряд сыплются беды. 

Все началось в прошлом 
году. Дом попал в программу 
капремонта. Жильцы радо-
вались – наконец «брежнев-
ка» заживет новой жизнью. 
В рамках капремонта здесь 
оштукатурили фасад, поменя-
ли козырьки подъездов, утеп-
лили швы, сделали и многое 
другое. Здание будто помо-
лодело. Но на смену радости 
пришло разочарование – в ка-
кой-то момент жильцы верх-
них этажей во время дождей 
начали замечать мокрые пят-
на на потолке и стенах. По-
сыпались звонки в управляю-
щую компанию. Энтузиазма 
по поводу ремонта крыши у ее 
сотрудников не было. Пообе-
щали провести «точечный». И 
вроде бы все было нормально, 
пока снова не пошел дождь. 
Да еще какой! Ливень с грозой 
рвал и метал, а по стенам пяти-
этажки лилась вода. В один из 
таких дней люди взвыли – пя-
тиэтажку затопило до первого 
этажа! Вода лилась потоком и 
в квартирах, и на площадке, а 
ведь там электричество! Вода 
и ток – очень опасное соседс-
тво. Вновь начались бесконеч-
ные звонки, жалобы и походы 
в ООО «Восьмерка» – управля-

ющую компанию, а там только 
руками разводили – мол, быть 
того не может, ведь вам толь-
ко крышу подлатали. Одна из 
жительниц злосчастной пя-
тиэтажки Татьяна Ивановна 
рассказывала, что обращалась 
туда с просьбой провести ре-
монт крыши, но получала лишь 
отписки и отговорки.

В сентябре прошлого года 
один из дождливых дней вы-
звал короткое замыкание про-
водки в электрощитке в подъ-
езде дома. Жильцы вспомина-
ют, как рано утром, часов в 
5, что-то громко хлопнуло на 
площадке, щиток заискрил, 
повалил дым. Приехавшие 
тогда пожарные отработали 
четко и слаженно. Отключили 
электричество, быстро эваку-
ировали жильцов, ликвидиро-
вали возникшее задымление. 

Еще во время работы огне-
борцев на площадке маячил 
электрик, которого, как вы-
яснилось позднее, отправили 
из управляющей компании, 
«налаживать электричество». 
Жильцам тогда это показа-
лось странным, слишком уж 
рьяно он рвался менять об-
горевшие провода.

С наступлением сухой по-
годы жизнь жильцов несчаст-
ной пятиэтажки вошла в мир-
ное русло. Кто-то переклеил 
обои, кто-то поменял испор-
ченную мебель. Все за свой 
счет – разве дождешься от 
«Восьмерки» компенсации? 
Но в феврале этого года сно-
ва начались дожди. Они по-
казали – проблема не только 
осталась, но еще усугубилась 
и теперь уже угрожает жизни 
людей. 

26 февраля с потолка в 
квартире № 60 на пятом эта-
же жилого дома хлынула вода. 
Самая сильная капель – в 
районе люстры. Хозяева тогда 
даже сняли ее и повесили на 
крепежный крюк ведро. Сами 
же вновь обратились в управ-
ляющую компанию и снова 
тщетно. Тогда на улице было 
холодно, снежно. В «Восьмер-
ке» ответили, что произвес-
ти работы в зимнее время не 
представляется возможным, 
и отмахнулись от назойли-
вых жалобщиков: «приходи-
те, когда потеплеет».

Сейчас июль. Вроде бы 
потеплело давно, и много-
страдальную крышу можно 
было отремонтировать. Еще 
один ливень показал – не от-
ремонтировали. Ураганный 
ветер, раскаты грома страш-

ны тем, кого ненастье заста-
ло в пути. Так считали хозя-
ева квартиры № 60. Пенсио-
неры – муж и жена – мирно 
отдыхали, взрослый сын хо-
зяйничал на кухне. И вдруг 
почувствовал необычный 
запах. Бросился в комнату, 
открыл дверь и не увидел ни-
чего, кроме черного едкого 
дыма и искр, летящих с по-
толка. Вся комната полыхала, 
и от огромной температуры 
оконные стекла разбились 
вдребезги. Женщина броси-
лась на площадку, вызвала 
пожарных, мужчины начали 
ведрами носить воду, пыта-
лись затушить огонь. 

Огнеборцы прибыли все-
го через три минуты. Выклю-
чили электричество, выве-
ли жильцов, одновременно 
с этим растянули пожарные 

Алиса Чернявская и Валентин Ломтев
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цев – отца и дочери, Валенти-
на Ломтева и Алины Черняв-
ской. Алина пела бравшую за 
душу песню, а ее папа, Вален-
тин, читал свои стихи.

Кстати, дуэт Ломтев-Чер-
нявская выступал уже у от-
крытого поэтического мик-
рофона. Желающих взять его 
в руки было много. Михаил 
Смирнов привез на фести-
валь три свои книжки, кото-
рые издал совсем недавно, а 
еще гармонь. Он и пел, и иг-
рал, и читал стихи. Порадова-
ли всех своим творчеством и 
кораблинцы – Светлана Де-
ргач, Наталья Брылева, Еле-
на Рощина, представители 
Ухоловского, Сапожковского 
и других районов.

А в то время жюри подво-
дило итоги. И в завершении 
Сергей Панферов торжествен-
но назвал имена победителей, 
а Таисия Султанова вручила 
им дипломы и сувениры. Так 
вот, Гран-при у кораблинца 
Игоря Погодина. В числе луч-
ших – каждый в своих номи-
нациях – кораблинцы Васи-
лиса Волгина, Данил Петров, 
скопинка Галина Медведева.

До новых встреч в Ерлин-
ской усадьбе, талантливая 
Жар-Птица!

Юрий Харин
Кораблинский район

В дождь вместо люстры хозяева подвешивали ведро Сейчас дождевая вода смывает с потолка сажу

В кафе на автостоянку «ПРИВАЛ» 
(Рязанская обл, Рязанский район, 

село Листвянка, ул. Авиационная, д. 52, 
трасса М5-Урал 212 км) 

требуется ОФИЦИАНТ-БАРМЕН. 

График работы сменный 2/2 с 8.00 до 20.00. 
З/п обсуждается на собеседовании. 

По всем вопросам обращаться по номеру 

+7 961 009-15-28 – Надежда Борисовна.
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рукава. На полную ликвида-
цию возгорания ушло всего 
15 минут. Как уверены жиль-
цы, только благодаря профес-
сионализму пожарных возго-
рание не вышло за пределы 
одной комнаты. «Спасибо 
ребятам-пожарным, кото-
рые очень быстро пришли 
на помощь, – говорит хозяин 
квартиры Александр, – если 
бы не их профессионализм 
и мужество, сгорели бы не 
только наши вещи, мы сами 
бы погибли». Мужчина отме-
тил, что девушка – инспектор 
Госпожнадзора, которая при-
ехала на возгорание, – очень 
внимательно все осмотре-
ла. Несчастные погорельцы 
рассказали ей историю сво-
их злоключений. Тогда она 
подошла к электрическому 
щитку, заглянула внутрь и 
покачала головой. По прово-
дам текла и капала вода.

А что же управляющая 
компания? Да ничего. Те-
лефон, который указан в ее 
реквизитах, просто не отве-
чает. Теперь люди фактичес-
ки остались без жилья, ведь 
даже в нетронутой огнем 
комнате теперь жить невоз-
можно, к тому же в подъезде 
выключено электричество. 
Включать его в ближайшее 
время нельзя, ведь крышу 
так никто и не починил, а 
капитальный ремонт ее за-
планирован только на 2035–
2037 годы.

Марина Шерфединова
Фото автора
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